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乱停放的机动车!霸
占"自行车道

`�56,§ 78�<95},RT

º»D¾¿q:;qøI²<q¬Å2 Ð�

,>x6DjJ7RI},Rw2 ÆHVW

l=äÔ2 /�§4�jÐ�67,IÍ+

,7>Åju,RwT

VW?���2 D:;qÂqøF@5

×ØAB�2J7Rr},Rë7CDE2æ

�²üFD,T

自行车道坑洼不平路难行
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城市机动车越来越多!而在快车道变得越来越宽的时候!自行车道和人行道却在"缩水#$ 本报昨日
#"$

版刊登了

%自行车上的
%

岁妞被公交挤骨折&!报道了一起因此引发的悲剧!并开通热线
&'&())))

为自行车讨'公道($

昨日一天本报热线热得烫手!据不完全统计!至少有
*$+

位市民打来电话举报身边自行车道被侵蚀的路段!晚上
,"

时许仍有市民来电积极建言$记者昨日也走上街头!实地调查本市自行车道)生存(状况$调查中发现*在金水路+中

原路+桐柏路等主干道上!自行车已被"赶(上了人行道,很多路段自行车道被乱停放的机动车)霸占(,一些路段自

行车道坑洼不平难以行驶$ 晚报记者 李萌
-

文 王梓
-

图

建设部去年明确反对

限制自行车道
去年

&

月
*%

日!时任建设部副部长

的仇保兴在首届中国城市发展与规划年

会上发言时表示! 建设部坚决反对限制

使用自行车道的做法! 并已勒令一些城

市恢复被取消的自行车道$

规划专家呼吁自行车

道清障疏导
原郑州市市政工程设计院总工程

师+高级工程师江庭壁在%郑州市城市综

合交通的战略思考&一文中认为!从占用

道路面积来看!同样运送一个人!小汽车

占道比公交大
'

倍!因此!大城市还是应

以发展公交为主! 在平原城市以自行车

作为公交的补充$ 自行车不是落后的标

志!以后必将焕发青春$

江庭壁认为! 交通阻塞并非自行车

所致!非机动车道不能压缩$ 像郑州这样

的平原城市! 非机动车出行占总出行量

的
(+.

以上!自行车拥有量已经饱和!只

是淘汰更新而已! 加之政府实行老年人

免费乘公交的制度! 非机动车的交通总

量不会再增加! 而新区建设旧城改造不

断进行!道路面积年年增加!怎能把交通

阻塞归因于自行车呢- 症结所在是权力

部门为保证小汽车畅通! 一次次压缩非

机动车道! 把摩托车也赶上了非机动车

道!人为地造成非机动车道阻塞!影响自

行车交通安全$

非机动车道的使用者多是中低收入

的市民+学生或民工!一般不被重视$ 由

于机动车的碾轧推移作用! 沥青路常在

非机动车道处形成壅包!路面凸凹不平$

井盖丢失!路侧停车!商贩占道等!都影

响自行车交通$ 因此非机动车道要清障

疏导!使之能够顺畅安全地骑行$ 这样自

能减少自行车混入机动道! 也有利于机

动车交通$

荷兰将会骑自行车作

为移民条件
据了解! 在中国一些城市取消自行

车道的同时! 一些原来没有自行车道的

国外城市越来越重视自行车道的建设!

甚至提出了建设)可步行城市(的理念$

在韩国首尔! 骑自行车成为缓解交

通堵塞的重要政策! 被写入城市发展纲

要$ 市政部门修建了自行车道和自行车

公园! 扩充存车处和服务中心$ 法国巴

黎+ 丹麦哥本哈根等地也都建立了自行

车专用道! 政府还为市民提供免费的自

行车$ 荷兰自行车出行量已达
(!/&.

!还

将会骑自行车作为移民的必要条件$

德国自行车高速公路

靠风力骑得快
%环球时报&有篇报道说!德国人把

自行车道规划得非常完善$ 走在德国的

任何一个城市!你会发现!自行车道就像

一条条彩带镶嵌在道路两边$ 德国的自

行车道比汽车道稍高+比人行道略低!约

有
,

米宽$ 路面的颜色也与两边的路有

明显不同! 呈现出鲜艳的色彩! 有的赭

红!有的青绿!还有的墨黑$ 此外!德国各

地还在研制更先进的自行车道$ 比如在

各主要城市建专供自行车使用的 )自行

车高速公路(!最高时速可达到
(+

公里$

高速路里面还将设置大型流动气流!骑

车者可以借助风力快速前进! 既迅速又

省力!汗流浃背的尴尬局面也不再出现$

另外! 德国还专为自行车道设立了交通

信号灯!车道下埋设有磁感应指示器!以

辨识接近的自行车$ 当自行车到达交叉

路口时!信号灯就会指示汽车停下!让自

行车先通过$ 除了自行车道值得一提外!

很多围绕自行车推出的)人性化(服务也

值得我们借鉴$
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近半市民还在骑车出行

步行
$+0%+.

#电动$自行车
%'0$+.

汽车
!+0%+. 其他

*0)+.
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任女士* 中原路上公交车每天都走慢车

道!自行车和行人都无法过$

李先生%大学路郑州大学东门附近!很多

汽车都停在慢车道上$

黄女士%文化路科技市场附近每天都是

行人 +自行车和公交车争慢车道 !而且科

技市场门口停放了很多自行车 ! 行人都无

法过$

赵先生*花园路和农业路交叉口也是公交

车经常占慢车道$ 希望加大处罚力度!适当装

些不锈钢桩!让机动车辆无法通过$

王先生*最近经常看到报纸上刊登郑州出

交通事故的事情!自己也很着急和担忧!但是

有时候自行车真的无法走慢车道!比如碧沙岗

西边!慢车道又窄又不平!市中心医院附近慢

车道经常被占!自行车不得不走快车道!虽然

市民心里很清楚这很危险!可是总不能停步不

前$ 希望相关部门治理慢车道$

主干道上自行车被

!赶"上了人行道

1

记者调查
2

这些路段自行车道名存实亡

1

一个图表很直观
3

1

市民举报
3

为什么要取消独立的自行车道&

1

一个疑问很直接
3

设置道路时市民也想说说话1

一个愿望很朴素
3

1

讨)公道(之听听诤言
3

1

讨)公道(之看看国外
3

前天出事的路段'昨天依旧人车争道(
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年郑州市居民出行方式


